

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 28 (1998)
Heft: 12

Artikel: Seniors actifs à la Chaux-de-Fonds
Autor: J.-R. P.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-826848>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NE-BIENNE

Seniors actifs à La Chaux-de-Fonds

Le Club des loisirs de La Chaux-de-Fonds compte 750 membres. Il a pour but d'aider les seniors à rompre leur solitude, souvent pesante. Au programme des nombreuses activités, signalons des promenades, des parties de cartes, des conférences et une chorale.

Il serait faux de croire que les Chaux-de-Fonniers hibernent lorsque les premières chutes de neige encombrent l'avenue Léopold-Robert, le célèbre «Pod». Au contraire, c'est à ce moment-là que les activités du Club des loisirs sont le plus courues.

La preuve: plus de 750 retraités font partie de ce club où règne la bonne humeur. «Selon les statuts, le

club a pour but de permettre aux personnes âgées de rompre le sentiment de solitude qui, souvent, leur pèse, et d'occuper leurs loisirs», écrit son président, Marcel Jaquet.

Les activités sont nombreuses et extrêmement variées. Il y en a pour tous les goûts, toutes les envies. Par exemple, en alternance avec les animations, programmées tous les quinze jours, les amateurs de jeux de cartes se réunissent au Café du Grand-Pont. Chaque vendredi, les marcheurs se retrouvent pour la traditionnelle promenade, qui les emmène dans les environs. Enfin, les amateurs de chant peuvent participer au chœur du club, dont les répétitions se déroulent chaque mardi à la Maison du Peuple.

Dès 60 ans

Précision du président: «Le Club des loisirs de La Chaux-de-Fonds est neutre, tant du point de vue poli-

tique que confessionnel et il ne poursuit aucun but commercial ou lucratif.» Cette précision est bien utile et elle rassurera les futurs membres, qui ne manqueront pas de prendre contact avec le président à l'adresse indiquée ci-dessous.

Qui peut faire partie de ce club bien sympathique? «Toute personne âgée en principe de 60 ans ou plus, domiciliée à La Chaux-de-Fonds ou dans une localité voisine, peut acquérir la carte de membre.» Quant à la cotisation annuelle, elle ne va ruiner personne, puisqu'elle s'élève à... Fr. 10.– par année. A peine le prix de trois cafés-croissants.

Naturellement, sur les quelque 750 membres, on en compte un bon tiers au cours des séances proposées, selon le sujet qui sera développé. La fréquentation à ces séances, organisées tous les quinze jours de septembre à mai, est libre, sans obligation aucune. A l'issue de chaque séance, les personnes présentes se retrouvent autour d'une tasse de thé, accompagnée d'un petit pain.

Une commission des programmes se réunit régulièrement pour mettre en place diverses animations. On y trouve notamment des montages audio-visuels et des conférences sur des thèmes actuels, qui vont de la santé à l'histoire en passant par l'humour, les voyages, la connaissance de la nature ou la musique.

Au printemps et en automne, le Club des loisirs propose deux courses d'un jour, à un prix très abordable. Au cours de ces dernières années, les participants ont eu l'occasion de visiter la Schynige Platte, le Technorama de Winterthour, le barrage d'Emosson, le Papiliorama ou les Hospices de Beaune. Et puis, à Noël, les membres du club se retrouvent pour une petite fête. Cette année, la date a été fixée au jeudi 17 décembre.

J.-R. P.

Renseignements: Marcel Jaquet, rue du Rocher 11, La Chaux-de-Fonds. Tél. 032/968 23 02.

Bienne: l'Ecole des Parents cherche des grand-mamans

L'Ecole des Parents de Bienne et environs a été créée il y a treize ans. On y propose des activités concernant les enfants et les parents, dans un but éducatif et récréatif. On y organise également des cours et des conférences. Parallèlement, on y gère un service de baby-sitting.

Or, il se trouve que, dans le cadre de ce service, l'Ecole des Parents reçoit des demandes un peu particulières de la part de famille qui ne savent pas où s'adresser alors qu'elles traversent un moment difficile (hospitalisation, maladie, coup dur, etc.). C'est la raison pour laquelle il a été décidé de créer un service de «dépannage». Avant même que ce dernier soit mis en place, il existe déjà une importante liste de familles qui

attendent impatiemment de rencontrer la personne en laquelle elles pourront avoir confiance.

«C'est pourquoi nous aimerais lancer un appel à travers votre magazine», nous écrit Françoise Schöni, l'une des responsables. «Nous avons besoin de personnes pouvant se déplacer au domicile des enfants, pour dépanner des familles pendant un certain temps ou pour garder des enfants quand la maman travaille, soit à temps partiel, soit parce qu'elle a des horaires spéciaux (infirmière, serveuse, etc.)»

Renseignements: Françoise Schöni, chemin Geyisried 62, 2504 Bienne, tél. 032/342 56 76 ou Catherine Kollros, chemin Krähenberg 38, 2503 Bienne, tél. 032/365 18 68.